
Valladolid, 21 de mayo de 2013 

Sefior Presidente, 

Animados por La declaraciones que, segUn el peri6dico El Mundo, realiz6 Usted ci 

pasado fin de semana, y en las que se dice que hizo una explIcita menci6n a la 

desafecci6n ciudadana hacia los politicos, no solo por su gestiOn de Ia crisis, sino 

"tambi6n por un descr6dito al que tanto han contribuido algunas conductas 

impropias...que rechazamos todos los que, con nuestros errores y aciertos, luces y 

sombras, sentimos el honor de dedicarnos ai servicio pUblico" rogamos lea con 

detenimiento y tenga en consideraci6n lo que a continuaci6n exponemos. 

Ante la imposibilidad de ser recibidos tanto por Usted como por ci Consejero de 

Educaci6n de la Junta, los Directores de la Escuela T6cnica Superior de IngenierIas 

Agrarias de Palencia (Josefina Maria Vila Crespo) y La Escuela Superior y T6cnica de 

IngenierIa Agraria de LeOn (Francisco Javier Lopez DIez) queremos mediante ci 

presente escrito hacerle llegar nuestra firme protesta ante lo que consideramos una falta 

de 6 tica y la rotura del compromiso de racionalizaci6n propuesto desde la citada 

Consejeria de Educaci6n. 

Conviene recordar, en primer lugar, que las Escuelas Agrarias de Palencia y Leon son 

las mas antiguas de Castilla y Leon, por cuanto ilevan impartiendo docencia desde los 

aos 1972 y 1973, respectivamente. Las trayectorias de ambos centros han sido bastante 

similares, dot加dose de infraestructuras y ampliando las ofertas formativas en ci 自mbito 

agrario hasta constituir dos Escuelas de arraigada tradici6n en los sectores agrIcola y 

forestal, apoyandose para ello en la profesionaiizaciOn del profesorado (del que vienen 

formando parte profesionales de reconocido prestigio) ci incremento de los proyectos de 

investigaci6n y la creciente internacionalizaciOn de los centros. 

Paralelamente al crecimiento de nuestras dos Escuelas tuvo lugar la sucesiva apertura de 

diferentes escuelas agrarias, p曲licas y privadas, en otras ubicaciones de la Comunidad 

(Soria, Ponferrada, Salamanca, Zamora, Burgos, Aviia y dos en Valladolid) 

coincidiendo con ci descenso demografico del alumnado y la menor demanda de 

matriculaciones en el a mbito agrario, de manera que el alumnado se fue dispersando 

progresivamente en las diversas escuelas. El a mbito de influencia de Palencia se vio asI 

delimitado por las escuelas de las vecinas provincias de Burgos y Valladolid, mientras 

que ci de Leon se veIa afectado fundamentaimente por las de Zamora, Salamanca y 



Lugo. La calidad de la oferta formativa, asI como su diversidad, se incrementaban en 

nuestros centros mientras el nUmero de matriculaciones iba descendiendo en los dos. 

Tras 40面os de dedicaci6n a la docencia, investigaci6n y transmisi6n de conocimientos 

en ci 如bito agrario (las tres tareas fundamentales de la Universidad) y habiendo 

conseguido un profundo arraigo en los sectores agrIcola y forestal, avalado por los 

numerosos convenios de investigaciOn con empresas y las pr加ticas que nuestros 

alumnos realizan en las mismas, nos vemos inmersos en la profunda crisis econ6mica 

que asola nuestro entorno y que paulatinamente ha ido reduciendo nuestras 

disponibilidades humanas y econ6micas. Esta crisis, sumada al reto que supone la 

implantaci6n de las nuevas directrices de Bolonia, ha supuesto un esfuerzo adicional por 

parte de todo nuestro personal (tanto profesores como personal de administraci6n y 

servicios) que ha demostrado estar a la altura de las circunstancias dando lo mejor de si 

mismos y procurando minimizar la repercusi6n de los recortes en la calidad de la 

docencia. 

En el 唖o 2012, el recientemente nombrado Ministro de Educaci6n, D. Jos6 Ignacio 

Wert Ortega, solicit6 la elaboraciOn de un informe con La finalidad de racionalizar ci 

mapa de titulaciones universitarias esp唖ol. Dicho informe, titulado "Propuestas para la 

reforma y mejora de la calidad y eficiencia del sistema universitario esp雌ol" fue 

entregado al sefior Ministro el 12 de febrero de 2013 y hecho p仙lico poco tiempo 

despu6s. En 6 l se hace referencia a diferentes aspectos del sistema universitario esp雌oi 

susceptibles de mejora con ci fin de optimizar las dos tareas fundamentales del mismo: 

"la formaci6n de la juventud y la generaci6n de nuevas ideas y conocimiento", 

dedicando uno de los cinco capItulos a los estudios y tItulos universitarios, de los que se 

dice "existen unos excedentes de oferta de ensefianzas universitarias que cabe cifrar en 

un 21% para las ensefianzas t6cnicas" y se recomienda, entre otras medidas, la 

especializaci6n de los campus universitarios. 

En consonancia con la preocupaci6n ministerial, y dentro de las poilticas de 

optimizaci6n de recursos originadas por la situaci6n de crisis econ6mica, en las 

diferentes Comunidades aut6nomas se han ido tomando decisiones tendentes a 

racionalizar los mapas de titulaciones auton6micos, de manera que en algunas de ellas 

ya se han llevado a cabo importantes recortes de profesorado, fusiones de centros, 

reorganizaciones departamentales y supresiones de titulaciones, entre otras medidas. 

En Castilla y Leon ya en los meses de abril-mayo de 2012 comenz6 a hacerse pUblica la 

preocupaci6n de la Consejerla de educaci6n por la excesiva oferta de tItulos en la 
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Comunidad, haci6ndose patente en los medios de comunicaci6n la especial 

problem飢ica planteada por las numerosas escuelas que impartIan docencia en el 山Tnbito 

agrario (10 entre escuelas p如licas y privadas). Posteriormente se hizo pUblico, a finales 

del mes de noviembre de 2012, un borrador de decreto de ordenaci6n de las enseflanzas 

de grado y master en el如bito de la comunidad de Castilla y Leon, borrador en el que 

se dice que "se hace imprescindible regular las enseflanzas universitarias" en raz6n de la 

"no deseada existencia de un nUmero significativo de titulaciones con escasa demanda y 

que, ademas, se encuentran repetidas en mas de un campus universitario de la 

comunidad aut6noma". 

En el artIculo 6 del citado borrador se establecen una serie de criterios para la supresiOn 

de enseflanzas de Grado y Master, entre los que destaca la exigencia de contar con un 

nUmero mInimo de alumnos de nuevo ingreso en los tres Ultimos cursos. Este artIculo 6 

resulta de por Si muy discutible, dado que el niimero de nuevos alumnos de una 

titulaci6n se ye muy influenciado por la ubicaci6n del centro en que se imparte, y es 

independiente de cualquier criterio de calidad docente, investigadora o formativa. De la 

aplicaciOn de dicho artIculo resulta, entre otras, la decision recogida en el 

correspondiente anexo del borrador de suprimir los estudios de Grado en IngenierIa 

Agroalimentaria de Ponferrada y fusionar los estudios de Grado en Ingenierla AgrIcola 

y del Medio Rural y Grado en Ingenierla de las Industrias Agrarias y Alimentarias de 

Palencia. Esta decisiOn, que consideramos injusta al no contemplar mas criterio de 

calidad que las 証eas de influencia de los centros, obviando que 6 stas se han ido 

reduciendo progresivamente a lo largo de los aflos debido a las sucesivas e inapropiadas 

decisiones politicas, se tradujo en complicadas reuniones en nuestros dos centros, en las 

que, como Directores de los mismos, nos correspondi6 la difIcil tarea de tratar de calmar 

los加imos y procurar que las drasticas medidas afectaran del menor modo posible al 

6ptimo funcionamiento de nuestras Escuelas. Como representantes de nuestros centros, 

desarrollamos tambi6n una serie de contactos con nuestros representantes politicos 

locales y regionales, asI como con nuestros equipos rectorales, para tratar de introducir 

algo de cordura en el denominado proceso de racionalizaci6n. Finalmente hubimos de 

ceder a la propuesta del borrador y hemos trabaj ado en el desarrollo de la fusion de 

tItulos en Palencia y la supresi6n en Ponferrada. El citado decreto suponla pues, desde 

nuestro punto de vista, un trato injusto para las escuelas agrarias por excelencia de 

Castilla y Leon, Palencia y Leon, que a pesar de contar con las ofertas formativas mas 

completas, las mej ores infraestructuras y el bagaje docente, investigador y de relaciOn 



con empresas mds amplios, velan de esta manera cercenadas sus ofertas formativas, en 

負vor de escuelas de menor entidad y mucha mds reciente creaci6n. 

El borrador sigue siendo borrador, y la promesa inicial de que serla aprobado entre los 

meses de febrero y abril ha ido diluy6ndose en el tiempo, hasta el punto de que a fecha 

de 21 de mayo se nos dice que probablemente sea aprobado en el mes de octubre, 

cuando "de facto" ya se han hecho efectivas muchas de las exigencias que figuraban en 

el anexo del mismo. 

En los U ltimos meses de 2012, paralelamente a la aparici6n del borrador del decreto, 

comenzaron a liegarnos rumores sobre la posible impartici6n del Master de Agronomla 

en la Universidad de Salamanca. A pesar de que, dentro del marco de racionalizaci6n de 

ensehanzas universitarias, se nos antojaba imposible pensar en la autorizaci6n de nuevas 

titulaciones repetidas y sin demanda que lo justificase (tat como se establece en el 

artIculo 2 "criterios para la implantaciOn de enseflanzas de Grado y Master") 

transmitimos nuestra preocupaci6n al Sefior Director General de Universidades, asI 

como a los Rectores de las Universidades de Valladolid y Leon. 

Parecla increIble en todos Los 如bitos que pudiera tener cabida la aprobaci6n 

injustificada de titulaciones repetidas en nuestras dos Escuelas (en las que hemos de 

recordar que no se cubren las plazas ofertadas en el Master de Ingenieria Agron6mica 

en Palencia, ni en su precursor tItulo de Ingeniero Ag元nomo que por iltima vez se ha 

ofertado en el curso 2012-2013 en Leon, ademas de que la titulaciOn se oferta tambi6n 

en la Universidad CatOlica de Avila) Pero nuestros peores temores se cumplieron, y la 

Comisi6n acad6mica del Consejo de Universidades de Castilla y Leon (de la que forman 

parte los Rectores de todas las Universidades p面licas y privadas de La Comunidad) 

aprob6 la implantaciOn del Master en Salamanca en el curso 2013-2014 con la sola 

oposiciOn de los Rectores de Valladolid y LeOn. 

Creemos que esta decision es inaceptable dentro del marco de optimizaciOn de recursos 

de la Comunidad y de racionalizaci6n del mapa universitario, y que ademas vulnera el 

artIculo 2 del borrador del decreto cuya aplicaci6n se esta ilevando ya a cabo, a 

instancias de la Direcci6n General de Universidades. 

Estamos convencidos de que la implantaciOn del citado Master de Agronomla en 

Salamanca conllevarIa un acusado descenso del nUmero de alumnos de nuevo ingreso 

en los estudios de Master de Agronomla que se ofertan en nuestros centros, que podrIan 

llegar a verse abocados a la desaparici6n al no cumplir en breve periodo de tiempo con 

los requisitos exigidos por el borrador de decreto. Esto supondrIa la p6rdida de carga 



docente en nuestros centros, que sumada a la derivada de la desapariciOn o la fusion de 

titulaciones de grado pondrIa en grave riesgo los puestos de trabajo de parte del personal 

de nuestros centros, tanto funcionario como contratado fijo. Y se cuadriplicarla la oferta 

de la titulaci6n en la Comunidad. 

Entendemos que se esta dando un trato de favor a la Universidad de Salamanca, y no 

alcanzamos a comprender c6mo puede ser posible que con el profesorado procedente de 

una titulaciOn de 3 面os (La Ingenierla T6cnica AgrIcola actualmente en vIas de 

extinci6n) pueda el centro tener capacidad para impartir una titulaci6n de 4 aflos mas un 

Master de面o y medio. Si esto es asI, supondrIa que la Escuela de Salamanca tiene una 

clara excedencia de capacidad docente, sorprendente teniendo en cuenta que es una 

Escuela de reciente creaci6n, lo que deberla conilevar un mejor ajuste presupuestario de 

la misma con la finalidad de adaptar las necesidades de profesorado con la dotaci6n del 

mismo, en lugar de cercenar las posibilidades de Escuelas con profesorado con mas 

trayectoria docente como es el caso de Palencia y Leon. 

Hemos lefdo las sorprendentes declaraciones del Sefior Consejero de Educaci6n 

diciendo que la aprobaci6n del Master era un compromiso anterior de la Junta (cuando 

por parte de nuestros Rectores se nos asegura que nunca hasta La fecha se habla tratado 

este tema en las reuniones) que el Master es una continuaci6n natural del Grado (cuando 

los alumnos ya obtienen competencias profesionales en el Grado, resultando innecesario 

el Master para ejercer sus profesiones de Graduados en Ingenierla T6cnica; y ademas, 

de ser cierta esta afirmaci6n, todas las demas escuelas agrarias de la Comunidad estarIan 

en el mismo derecho de ofertar ci master, lo cual supondrIa ya un irrisorio despropOsito 

frente al borrador de racionalizaciOn) o que algunas universidades no desean para las 

demas lo que reclaman para si mismas(lo cual es evidentemente falso, ya que hemos 

sido las primeras escuelas en autoaplicarnos eL borrador "haciendo Los deberes" a 

diferencia de la propia Universidad de Salamanca, que debiera haber suprimido los 

estudios de Grado en Ingenierla Agroalimentaria que oferta en Zamora) 

En nuestras recientes reuniones con representantes de los diferentes partidos politicos, 

tanto locales como regionales, hemos recibido La comprensi6n y el apoyo verbal de 

todos ellos, asf como su sorpresa ante la decision de implantar el Master de AgronomIa 

en Salamanca. A todos se nos escapa la intenci6n U ltima de una decision a todas luces 

falta de consecuencia con La necesidad de racionalizaci6n. Todos ellos， ぬn los 

representantes del propio partido mayoritario en la Junta, se quedan sin argumentos a la 

hora de razonar sobre los motivos de tan sorprendente decision. 

多  

菅  
ーイフ  



Javier Lopez DIez 

Director ESTIA Leon 

Seflor Presidente, en nuestras Escuelas procuramos formar a los hombres y mujeres que 

son el futuro de Castilla y Leon dentro de unos criterios de e tica, lejos de 

provincianismos y de intereses "umbilicales" que perjudican el inter6s corn血 de la 

sociedad castellana y leonesa. No hemos querido fomentar en ningUn momento las 

luchas internas, sino muy al contrario favorecer el encuentro entre las partes y optimizar 

el empleo de recursos disponibles en nuestra Comunidad. La misma 6 tica que 

esperamos de la Presidencia de la Junta y de sus Consejeros. Por ello confiarnos en la 

pronta revocaci6n de una decision inconsecuente con la poiltica de racionalizaci6n de la 

Junta. 

Quedarnos a su disposiciOn para cualquier posible aclaraciOn, a la espera de hacer 

pUblico el presente comunicado en caso de no recibir respuesta al mismo. 

1：睦旦ト  
Josefina Maria Vila Crespo 

Directora ETSIIAA Palencia 
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